

711-1

PRENSA • RADIO •
TELEVISION • RR.PP

FORTIN

MAPOCHO

\$ 120

• Fundado en 1947 • Año V (Edición diaria) • Nº 1885 • Miércoles 29 de mayo 1991
• I y II regiones, recargo \$ 20; XI y XII regiones, recargo \$ 30 por flete

HECTOR ROLLA NEGRETE
Periodista REG: 887.
☎ 223 90 14 • 496824
Santiago - Chile

Declaró diputado Andrés Aylwin:

“Sepultar la verdad sería como matar a las víctimas de nuevo”

Ministro secretario general de Gobierno, Enrique Correa, y el ministro de Justicia, Francisco Cumplido, asistieron al lanzamiento del libro Informe Rettig realizado por la editorial Ornitorrinco

La plena vigencia del Informe Rettig sobre violaciones a los derechos humanos durante el gobierno anterior fue el planteamiento coincidente entre quienes presentaron la edición de este libro, efectuada al mediodía de ayer en la Casa Colorada, con la asistencia de los ministros de Justicia, Francisco Cumplido, y el secretario general de Gobierno, Enrique Correa; del diputado Andrés Aylwin Azócar; Sola Sierra, de la entidad de Detenidos Desaparecidos, y muchas personalidades vinculadas a la defensa de los derechos de las personas.

La edición del libro Informe Rettig fue hecha por Ornitorrinco.

Sola Sierra resaltó el significado que tiene esta nueva edición, que permitirá a muchos chilenos, dijo, “conocer la verdad de lo ocurrido durante tantos años del gobierno anterior”.

Sostuvo luego la responsabilidad que tienen en esos hechos tanto el general Pinochet como las Fuerzas Armadas.

Luego intervino el diputado Andrés Aylwin, quien señaló:

“Este informe es, tal vez, el documento testimonial más profundo, completo y conmovedor producido en la segunda mitad del siglo 20 en materia de violaciones de los derechos humanos, en un país determinado. Todos sabemos

que cuando el Informe fue hecho público entre nosotros, conmovió profundamente la conciencia moral de nuestra patria. Sin embargo, desgraciadamente, su efecto se fue diluyendo lentamente, producto de circunstancias dolorosas conocidas, que debiendo ser factor de afirmación de los principios y valores sustentados en el Informe, se convirtieron, sea por afán interesado, confusión inexplicable, o falta de coraje de nosotros mismos, en instrumentos de olvido y desvalorización del Informe”.

El diputado Aylwin, vinculado permanentemente a la defensa de los derechos humanos, habiendo sufrido relegación a la zona altiplánica

en el gobierno pasado, manifestó:

“El Informe Rettig constituye la historia desgarradora de parte del dolor y la crueldad de nuestros tiempos. Pretender sepultar dicha verdad y dicho dolor sería como matar por segunda vez a quienes murieron víctimas de la dictadura, y herir nuevamente a familiares, cuyas lágrimas deben ser nuestras lágrimas.

El parlamentario se refirió enseguida a la edición entregada destacando el esfuerzo que se hace para que tenga una mayor difusión en todo el país.

Aylwin agregó:

“El Informe Rettig da cuenta detallada y objetiva de

hechos dolorosos que afectaron a nuestra sociedad; procesos aberrantes ante Consejos de Guerra donde el Derecho fue sustituido por el fanatismo y la ignorancia; detención y desaparición de 956 seres humanos y asesinatos de centenares de personas por actos delictuales cometidos por agentes del Estado. Una política diseñada a alto nivel, destinada a eliminar físicamente a disidentes: Cárceles secretas, convertidas en casas de horror, donde la tortura y los tratos crueles, inhumanos y degradantes fueron practicados en forma sistemática; tribunales de justicia impotentes e insensibles al dolor.